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Offizielles Protokoll (Überarbeitet am 16.10.2024):

Vollversammlung der Studierendenfachschaft Molekulare Biotechnologie

an der Universität Heidelberg

Datum: 17.07.2024, Uhrzeit: 18:00 bis 20:00

Ort: INF 306, Seminarraum 13

Anwesend: 17 Personen

Anwesende Fachschaftsräte: Lutz Rehme, Simon Westermann

Sitzungsleitung: Simon Westermann

Protokoll: Lutz Rehme

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit

Es wird festgestellt, dass die Fachschaftsvollversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde und

beschlussfähig ist.
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Fachschaftsvollversammlung vom 03.07.2024

Das Protokoll der Fachschaftsvollversammlung vom 03.07.2024 wird genehmigt.

TOP 4: Bericht aus dem StuRa

Seit der letzten FSVV haben zwei StuRa-Sitzungen stattgefunden. Ergebnisse der Sitzung vom 09. Juli

sind, dass die VS nun Angestellte nach den Tarifverträgen des Landes Baden-Württembergs bezahlen

muss. In diesen gibt es verschiedene Gehaltsstufen. Eine noch offene Frage ist jedoch, in welche

dieser die VS ihre Stellen eingruppieren wird. Aus dieser Änderung resultiert, dass die VS nun mehr

Geld für Personalstellen ausgeben wird und dies auch teils rückwirkend gilt. Als weiteren Punkt gab es

die Erhögung der NextBike Gebühren um 5 Cent, die von der Uni leider nicht übernommen wurde,

sodass die VS diese nun trägt.

Die zweite Sitzung fand am 16.07. statt. In dieser Sitzung kam die Rektorin der Universität zu Besuch.

Themen bei diesem Gespräch waren zum Beispiel Rassismus an der Uni. Dabei hat der StuRa die

Bedenken der VS bei dem neu geplanten Guide Konzept (Lots:innen Programm) zum Ausdruck

gebracht. Dies stellt nämlich einfach nur eine weitere Zwischenstelle dar und kann den Prozess somit

eher erschweren. Außerdem wurde das ganze Projekt sehr schlecht kommuniziert. Die Rektorin

antwortet darauf, dass das Projekt in der Pilotphase sei und man weiter daran arbeite.

Ein weiteres Thema war, dass zu wenig Gebetsräume für muslimische Studierende existieren.

Außerdem müssen die QSM mit dem Land neu verhandelt werden, da dieses vor allem die

studentsiche QSM deutlich reduzieren möchte. Die Rektorin möchte sich für den Erhalt stark machen.

TOP 5: Bericht aus dem FakRat

Vor der FSVV hat eine Fakultätsratsitzung stattgefunden. Zunächst sollte ein:e neue:r Studiendekan:in

für die Fakultät gewählt werden, dies wurde jedoch vertagt auf das Wintersemester. Außerdem

wurde der Antrag auf Kooptation für Prof. Offringa angenommen. Dieser wurde damit u.a. in den

Fakultätsrat aufgenommen. Für den Bachelor wird sich dadurch nichts verändern. Weiterhin wurde

ein im Senat von der Seite der Studierenden vorgelegter Antrag auf mehr Transparenz in den

Fakultätsräten angesprochen. Der Vorschlag der direkten Kommunikation zwischen Studierenden und

dem Fakultätsdekan bezüglich der Veröffentlichung von Dokumenten und Informationen aus den

Sitzungen soll im nächsten Wintersemester weiterverfolgt werden. Dabei werden personenbezogene

Daten weiterhin geheim bleiben, die Tagesordnung könnte aber zum Beispiel teils veröffentlicht

werden.
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TOP 6: StuKo

Die nächste StuKo findet am 23.07. statt. Dafür werden in der FSVV mögliche Themen gesammelt.

Diese sind:

- ECTS des Industriepraktikums passen nicht mit der zu erbringenden Zeit zusammen

- Berichte aus den Semestern (Semestersprecher:innen sollen zeitnah eine Umfrage erstellen)

- Erhöhung der Frequenz der StuKos im kommenden Semester

TOP 7: AG Finanzen

Beschlusstext

Um den Start der neuen Studierenden des Studiengangs Molekulare Biotechnologie attraktiv zu

gestalten und eine erste Möglichkeit zur Vernetzung zu bieten, planen wir auch in diesem Jahr wieder

eine Erstsemestereinführung in den ersten beiden Oktoberwochen. Hierbei sollen diverse

Veranstaltungen, wie zum Beispiel eine Campusführung, eine Altstadt-Rally angeboten werden.

Ziel dabei ist es, zum einen den Teilnehmenden das neue Umfeld näher zu bringen und wichtige Orte

hervorzuheben. Zum anderen soll der semesterinterne Zusammenhalt gestärkt und die Möglichkeit

geboten werden auch Studierende der höheren Semester kennenzulernen. Dafür sind die oben

genannten Veranstaltungen aus verschiedenen Aufgaben aufgebaut, welche von den Teilnehmenden

in wechselnden Gruppen absolviert werden sollen. Um diese Aufgaben spannend und originell zu

gestalten, sollen Verbrauchsmaterialien angeschafft werden. Des Weiteren möchten wir alkoholische

Getränke wie Bier und Wein, sowie nicht alkoholische Getränke wie beispielsweise Wasser anbieten.

Für Verbrauchsmaterialien und Erstihefte sollen maximal 850€ ausgegeben werden. Alle anfallenden

Rechnungen werden unter Posten 721.0228 abgerechnet. Diese ergeben sich aus folgenden

geplanten Anschaffungen:

Aktion Max. Ausgaben Kommentar

Wanderung 0,00€ um Heidelberg und

Umgebung kennenzulernen

Campustour 0,00€ Führung über den Campus
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Altstadtrally + Schnitzeljagd 80,00€ Stationsutensilien und Preis

für Gewinner

Bartour 60,00€ Stationsutensilien und Preis

für Gewinner

Grillen auf der Neckarwiese 20,00€ -

Spiele auf der Neckarwiese 20,00€ -

Champustour 80,00€ Shotbecher, Plastikbecher,

Klebeband, Luftballons etc.

Foto- und Videochallenge 50,00€ Preis für die Gewinner

WG-Spieleabend 0,00€ Wird von den jeweiligen

WGs selbst ausgerichtet

Flunkyball-Tunier 0,00€ Nur Lebensmittel

Erstihefte 531,39€ Erstihefte

Speedfriending 0,00€

Dies ergibt eine geplante Summe von 841,39€ für die Verbrauchsmaterialien. Diese werden, wie aus

der Tabelle zu entnehmen ist, hauptsächlich für die Gestaltung verschiedener Stationen bei

unterschiedlichen Aktionen benötigt. Hierbei wird nach dem Minimalprinzip gehaushaltet. Bleibt

etwas bei einer Station übrig, so wird dies bei einer anderen wiederverwendet, sodass

überschüssiges Kaufen vermieden wird. Auch werden noch bereits vorhandene Materialien aus dem

FS-Raum verwendet, da sich diese in den letzten Jahren angesammelt haben. Aus diesen Gründen

können wir nur circa Beträge angeben, da der schlussendliche Bedarf noch nicht abgeschätzt werden

kann.

Für die Verpflegung werden maximal 375€ ausgegeben und unter dem Posten 750.0228 abgerechnet.

Die Kosten ergeben sich aus folgenden geplanten Ausgaben:

Aktion Max. Ausgaben Kommentar
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Wanderung 0,00€ -

Campustour 0,00€ -

Altstadtrally + Schnitzeljagd 0,00€ -

Bartour 0,00€ -

Grillen auf der Neckarwiese 170€ Wasser + alkoholische

Getränke etc.

Speedfriending 0,00€ -

Spiele auf der Neckarwiese 0,00€

Champustour 140€ Wasser + alkoholische

Getränke etc.

Foto- und Videochallange 0,00€ -

WG-Spieleabend 0,00€ -

Flunkyball-Tunier 170€ Wasser + alkoholische

Getränke etc.

Erstihefte 0,00€ -

Hochschulengagements 15,00€ Getränke für die

Vorstellenden

Hierdurch ergibt sich ein Gesamtbetrag von 375€. Da für einige Stationen alkoholische Getränke wie

Bier gekauft werden sollen, sollen Wasser und ander nichtalkoholische Getränke gekauft werden. Da

diese günstiger sind als das Bier, sind die Beträge geringer.

Es sollen zudem Erstihefte an die neuen Studierenden ausgegeben werden, in denen sie die

wichtigsten Einstiegsinformationen rund um den Studiengang der Molekularen Biotechnologie

entnehmen können. Die anfallenden Kosten sollen unter Posten 721.0228 abgerechnet werden.

Einnahmen sollen keine generiert werden.
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Um den neuen Studierenden einen guten Einblick und Einstieg in die Fachschaftsarbeit zu

ermöglichen, soll in der ersten Fachschaftssitzung am 16.10.24 Pizza bestellt werden. Hierdurch

können sich alle in einer entspannten Atmosphäre kennenlernen und einen Einblick in die FS Ämter

und die FS Arbeit erlangen. Für die Pizza sollen maximal 400€ ausgegeben werden und unter dem

Posten 750.0228 abgerechnet werden.

Ergebnis: per Akklamation beschlossen

Beschlusstext

Um die Vernetzung zwischen den Fachschaften und insbesondere der neuen Erstsemester im

Neuenheimer Feld zu verbessern bzw. zu ermöglichen, soll dieses Jahr am 12.10. erstmals ein

Vernetzungstreffen stattfinden.

Dabei wirken die Fachschaften MathPhysInfo, MoBi, Geowissenschaften, Geographie,

Computerlinguistik, Biologie und der AK Lehramt mit.

Über den Nachmittag gibt es auf dem Campus verteilt Stationen mit Kennenlern-Spielen, die von

verschiedenen Fachschaften betreut werden. Die Studierenden wandern dann in gemischten

Gruppen von Station zu Station

Finanziell übernimmt die Fachschaft MoBi die Besorgung von Verbrauchsmitteln (wie zum Beispiel

Löffel oder farbige Bänder) für die Stationen und das Anmieten eines Transporters, um Material vom

ins Feld zu transportieren. Für Verbrauchsmittel und den Transporter stehen jeweils 100€ zur

Verfügung. Beides soll unter dem Posten 721.0228 abgerechnet werden.

Ergebnis: per Akklamation beschlossen

TOP 8: Sonstiges

a) Q+ Ampel und Akkreditierung + Think Tanks

Das Klausurgespräch zur Reakkreditierung von MoBi hat am 08.07. stattgefunden. Alle Anwesenden

waren sehr optimistisch für den Studiengang. Am Anfang hat Prof. Müller ein Paket mit Änderungen

vorgestellt, die den Studiengang nachhaltig verbessern und die von der Q+ Ampel genannten

Probleme beheben sollen. All diese Vorschläge wurden zusammen mit den studentischen

Vertreter:innen erarbeitet, die diese in einer früheren FSVV auch bereits vorgestellt hatten. Das

Institut wartet auf die offizielle Mitteilung der Q+ Ampel und rechnet mit einem Bescheid und

Auflagen. Zu erwarten ist diese vermutlich zu Beginn des Wintersemesters.
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b) Fachschaftsübergreifende Erstiveranstaltung

Es gibt eine neue Initiative von mehreren Fachschaften, gemeinsame Veranstaltungen für

Feld-Fachschaften zu organisieren. Aktuell in Planung ist eine gemeinsame Erstiveranstaltung im

Anschluss an die Erstiwochen (12.10.2024). Geplant ist eine Feld-Rally, bei der jede Fachschaft

einzelne Stationen organisiert und dann die Studierenden in gemischten Gruppen diese durchlaufen.

Medizin hat dafür bereits abgesagt. Wir beschließen einstimmig, dass die MoBi Erstiwochen diese

Veranstaltung mit einschließt und die Organisation unterstützt wird. Bei Interesse zu helfen, soll man

sich bei der Fachschaft melden.

c) Stipendieninfoabend

Ein Stipendieninfoabend wie der vor 2 Jahren soll für MoBi wieder organisiert werden. Dafür gibt es

auch bereits Folien, die genutzt werden können. Frederik Racky und Maximilian Fidlin melden sich,

um diesen zu organisieren.

d) Bibtaschen Sticker

Die Bibtaschen und die T-Shirts wurden bestellt. Die Sticker für die Taschen sollen erst bestellt

werden, sobald die Taschen da sind, um die Größe der Sticker abschätzen zu können.

Die nächste Fachschaftsvollversammlung wird voraussichtlich amMittwoch, den 16.10.2024 um 18

Uhr stattfinden.


